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Вели заседания Владимир
Александрович Александ�
ров, начальник департа�

мента по взаимодействию с об�
щественными организациями и
СМИ аппарата полномочного
представителя Президента Рос�
сийской Федерации в ЦФО, и
Светлана Григорьевна Колесник,
президент Фонда развития ин�
формационной политики.

Открыл конференцию предсе�
датель Союза журналистов России
Всеволод Леонидович Богданов.

В своем выступлении он про�
анализировал положение дел в
российской журналистике. Боль�
шую тревогу сегодня вызывает
засилие неприкрытой пошлости
на экранах TV. Настоящей драмой
назвал Всеволод Леонидович то,
что в идеологии многих СМИ
осталась одна «партийность»,
вследствие чего вместо объек�
тивного и всестороннего показа
реальной жизни общества дается
однобокая заказная «партийная»
оценка событий, явлений и фак�
тов, зачастую с акцентом исклю�
чительно на негатив. Страницы
газет и телепередачи переполне�
ны заказными материалами. Те�
леэкраны пестрят играми. Под�
мена основного, чем должна за�
ниматься журналистика, игрой
ведет к краху. Мы в большом дол�
гу перед народами Северного
Кавказа, нужно показывать собы�
тия не только в контексте крово�
пролития, но и давать анализ с
точки зрения перспективы мир�
ного строительства, стратегичес�
кого взгляда в будущее, нужно
помнить об опыте Югославии. 

Председатель Союза журна�
листов подверг критике «полити�
ческий аншлаг» в СМИ — заказ�
ную рекламу одних и тех же поли�
тиков. Призвал к тесной работе с
властью, широкому освещению
проектов в экономике, социаль�
ной сфере, но при этом больше
всего внимания уделять просто�
му человеку, защищать его от бю�
рократов, поддерживать в борь�
бе с бедностью. 

Серьезный анализ роли СМИ
в информационном взаи�
модействии власти и об�

щества был сделан в докладе 
В.А. Александрова — руководите�
ля департамента по взаимодейст�
вию с общественными организа�
циями и СМИ аппарата полномоч�
ного представителя Президента
РФ в ЦФО. Говоря о нагнетаемой
западными и отдельными россий�

скими СМИ истерии по поводу
якобы планируемого введения
цензуры, он привел пример: Пре�
зидент РФ ни разу не поддержал
ни одного предложения об изме�
нении Закона «О СМИ», о введе�
нии ограничений в их деятельнос�
ти. И, напротив, вызывает тревогу
нарастающий социальный заказ
на цензуру в обществе. Все чаще
от общественных организаций и
граждан поступают предложения
ограничить пропаганду зла и на�
силия, безнравственности и чуж�
дого русскому человеку образа
жизни. Но в этом виновны сами
СМИ, и прежде всего руководство
центральных телеканалов; как
пример — особенно они «преус�
пели» в создании «хорошего» на�
строения у женщин своими про�

граммами 8 марта. В этом плане
серьезно стоит вопрос о журна�
листской этике, об ответствен�
ности за социальные последствия
своей деятельности. 

Владимир Александрович под�
черкнул, что «региональная прес�
са сегодня единственный источ�
ник информации для глубинки,
так как там не могут выписывать
центральные издания». Без ад�
министративного ресурса регио�
нальная пресса не выживет, нуж�
но искать разные формы поддер�
жки. Власть сегодня открыта для
взаимодействия со СМИ, стре�
мится к широкому и гласному
освещению своей деятельности. 

Проблемам формирования
информационного общест�
ва, современной информа�

ционной среды было посвящено
выступление профессора Выс�
шей школы экономики Ю.А. Нис�
невича. Он отметил, что, несмот�
ря на несколько попыток, в Рос�
сии до сих пор не сформулирова�
на и не принята концепция госу�
дарственной информационной
политики. Отсрочка этого важно�
го политического решения опас�
на тем, что нет единой системы
органов управления этими про�

цессами, нет единого координа�
тора. Вследствие этого инфра�
структура и содержательная
часть информационной среды
развиваются хаотично. Отсюда
возникают проблемы взаимоотно�
шения власти и общества (появля�
ется все больше специалистов, ма�
нипулирующих сознанием общест�
ва и каждого человека. — А.Т.).

Большой интерес вызвало
выступление председателя
РГТРК «Голос России»

Армена Гарниковича Оганесяна.
Он отметил, что вещание «Мос�
ковского радио» (108 часов в сут�
ки на разных языках во многих
странах мира) позволяет изучать
по откликам радиослушателей
широкий спектр мнений о Рос�
сии. Общий вывод уже можно

сделать: в международной прес�
се «Россию заказали». Вот и два
основных постулата американ�
ских СМИ:

— русские всегда и во всем ви�
новаты, если не докажут обратное;

— одобрять можно только те
поступки (действия) России, ко�
торые идут ей самой во вред.

По этому же информационно�
му пути идут и европейские СМИ.
Интересно, что о таком же отно�
шении европейских газетчиков и
политиков к России в XIX веке до�
кладывал канцлеру Горчакову
тайный советник МИД Ф.И. Тют�
чев (в отношении Запада к Рос�
сии ничего не меняется. — А.Т.).
Идея расчленения России — ра�
бочая схема, над которой усерд�
но трудятся как «друзья» на Запа�
де, так и наша «пятая колонна».
Манера подачи материалов как
внешних, так и внутренних врагов
о жизни в регионах России уди�
вительно совпадает: «В... области
(республике, городе) царят апа�
тия, пьянство, коррупция, застой
власти, застывшая экономическая
жизнь, регион ... вымирает».

А логический ряд прост: «Реги�
оны физически, экономически,
духовно вымирают (а то и умер�

ли), следовательно, России фи�
зически уже как бы и нет!» (пора�
зительно: этот анализ «Голоса
России» напоминает конкретное
содержание и дух некоторых ре�
гиональных газетёнок, клониро�
ванных на всей территории Рос�
сии. — А.Т.).

В заключение Армен Гарнико�
вич предложил создать консоли�
дированный информационный
блок о жизни регионов, ведь
имидж России должен, как и ду�
ховная сила, и экономическая
мощь, прирастать регионами.

Входе дискуссии серьезной
критике были подвергнуты
наши федеральные законо�

датели. В 2004 году совершенно
бездумно были практически от�
менены законы о государствен�

ной поддержке районных и го�
родских газет, лишены налоговых
льгот региональные газеты и кни�
гоиздатели — и всё это на фоне
неудержимого роста тарифов и
цен на услуги. А о каком рыноч�
ном подходе можно говорить в
отношении региональных и муни�
ципальных СМИ? Если в 2004 го�
ду в Москве центральными СМИ
были заключены рекламные
сделки на сумму более 2 млрд.
долларов, то о каком рекламном
рынке можно говорить в сель�
ском районе? Олигархи и партий�
ные лидеры всех мастей уже се�
годня, понимая значение СМИ в
политической борьбе, стремясь к
реваншу, во всех регионах обес�
печивают бесплатное распрост�
ранение своих газет. Эти газеты
не стесняются в выражениях в от�
ношении действующей власти, в
отношении прогосударственных
СМИ. Таким образом, формиру�
ется негативное отношение к
власти и ко всему, что она делает.
Совсем недавно президент Кир�
гизии заявил, что «революции
тюльпанов» у него не будет, а она
уже вовсю идет, в том числе и пу�
тем мирного блокирования реги�
ональных органов власти.

Невольно возникает вопрос:
отказывая в государственной
поддержке районным газетам, не
расчищаем ли мы информацион�
ное поле для тех, кто уже вклады�
вает огромные деньги в так назы�
ваемые «независимые и очень
правдивые СМИ» на местах, кото�
рые уже сегодня при полном оце�
пенении отдельных представите�
лей власти поливают грязью лю�
бой их шаг, любое решение.

И на этом фоне совершенно
непонятно нежелание депутатов
Государственной Думы прини�
мать законы о конфиденциальной
информации, о праве граждан на
информацию, об электронном
документообороте. А эти законо�
дательные акты могли бы защи�
тить нас от грубого вторжения в

личную жизнь, от пиратских рас�
сылок по электронным адресам
информационной грязи, от ту�
пости бюрократов, не желающих
давать СМИ объективную инфор�
мацию о деятельности власти и
себя любимых. Неужели непонят�
но, что это процесс, опасный
процесс отчуждения власти от
общества? И бороться с этим
можно только правдой, объектив�
ной информацией о положении
дел в обществе, информацией, в
которую поверит народ — он по
конституции является единствен�
ным источником власти в Россий�
ской Федерации.

Входе дискуссии прозвучало
суждение, что сегодня
опасно ориентироваться

только на недостатки и мнение
жалкой кучки врагов и злопыхате�
лей, рвущихся к власти и жирно�
му пирогу собственности. В эту
школу мы уже не раз ходили и по�
мним, как на волне борьбы с при�
вилегиями партократов, на пле�
чах интеллигенции, молодежи и
разъяренных стариков въехал в
Кремль Ельцин. Можно предпо�
ложить, что сегодня вновь разыг�
рывается похожий сценарий.
Возникает впечатление, что при

пассивности большинства оче�
редная активная кучка борцов с
властью, но теперь уже от малого
бизнеса при тайной поддержке
опальных олигархов, вновь раз�
жигает ненависть к власти и зо�
вет всех на «майдан». Ходят слу�
хи, что такие призывы уже слыш�
ны от работников ЖКХ, которые,
отказывая в услугах, советуют
идти на митинги.

Много накопилось проблем
во взаимоотношениях
власти и общества. Трудно

передать все аспекты двухдневной
конференции, осветить все мне�
ния, прозвучавшие в зале. Ясно то,
что, во�первых, за уникальный по
разрушительным последствиям
для СССР, а затем и России период
правления либералов под руковод�
ством Ельцина накопились пробле�
мы, которые решать не одному по�
колению русских людей, в том чис�
ле и в информационной сфере, в
области СМИ.

Во�вторых, реализуется план
развала России, аналогичный
развалу СССР при мощнейшей
информационной поддержке из�
вне и активной подрывной работе
ряда российских СМИ.

В�третьих, как никогда остро
стоит вопрос открытости для об�
щества всех шагов, которые
предпринимает власть, жесткого
и оперативного вскрытия ошибок
и широкого освещения в СМИ
анализа нашего движения на пу�
ти сохранения России как едино�
го государства.

В�четвертых, необходимы ак�
тивное привлечение обществен�
ности к решению всех государст�
венных проблем, развитие граж�
данского общества, что уже дела�
ет наша власть.

В�пятых, необходимо повыше�
ние роли СМИ как инструмента
связи и трансляции общественно
значимой информации о де�
ятельности власти и состоянии
общества, а не как инструмента
манипулирования сознанием об�
щества и индивидуумов.

Сегодня, на рубеже веков,
вновь очень серьезно стоит во�
прос: сохраним ли мы для своих
детей нашу Родину — Россию?
Не повторим ли начало ХХ века
или 1991 год в современном из�
ложении? Хватит ли нам разума
и терпения не ввергнуть Рос�
сию в пучину гражданского про�
тивостояния и распада госу�
дарства?

Александр ТИХОНОВ.
Москва — Орел.

БОЛХОВ
В Болховском педагогическом кол�

ледже состоялось расширенное засе�
дание коллегии областного управления
общего и профессионального образо�
вания. В мероприятии приняли участие
руководители районных отделов обще�
го и профессионального образования.
Они ознакомились с материалами
творческих и методических работ пре�
подавателей. Большой интерес вызва�
ли красочно оформленные альбомы о
Кривцовском мемориале, Болховском
педколледже и Спасо�Преображенском
соборе.

ВЕРХОВЬЕ
Состоялась учёба руководителей ор�

ганизаций по вопросам гражданской
обороны, чрезвычайных ситуаций и по�
жарной безопасности. Лекции читал
начальник кафедры учебно�методичес�
кого центра подготовки специалистов и
руководящего состава Главного управ�
ления по делам ГО и ЧС по Орловской
области А.И. Антипов.

ЗАЛЕГОЩЬ
В сельхозпредприятии «Павловское»

— новый руководитель. Им стала 
Н.А. Фандеева. Ранее Наталья Алексе�
евна занимала должность главного эко�
номиста в этом же хозяйстве. 

* * *
В селе Моховом открылся спортив�

ный клуб. Он разместился в здании
бывшего торгового центра «Юбилей�
ный». Инициатива создания клуба была
поддержана главой администрации
И.А. Рыбаковым. Цель — организовать
досуг молодёжи. 

Занятия с детьми проводятся еже�
дневно, кроме понедельника. Ребята из
многодетных семей и дети�сироты
имеют право посещать клуб бесплатно.
В настоящее время одной из главных
проблем является отсутствие средств
на приобретение спортивных тренажё�
ров. 

ЗНАМЕНСКОЕ
В администрации района состоялось

совещание, на котором обсуждался во�
прос подготовки к предстоящему празд�
нованию 60�летия Победы в Великой
Отечественной войне.

Как доложила заместитель главы ад�
министрации района Л.В. Черникова,
подготовительная работа ведётся по
трём основным направлениям: улучше�
нию социально�бытовых условий вете�
ранов войны, обустройству воинских
захоронений и организации торжест�
венных мероприятий. 

Так, например, из районного бюдже�
та выделены средства на ремонт жи�
лья, телефонизацию и газификацию
домов участников войны, а из феде�
рального бюджета перечислено 324 ты�
сячи рублей на приобретение топлива.

Среди праздничных и предпразднич�
ных мероприятий запланировано посе�
щение 3 мая знаменской молодёжью
Кривцовского мемориала в Болховском
районе, 6 мая состоятся митинги в
сельских администрациях, а 9 мая
пройдёт встреча главы администрации
района С.Я. Яценко с ветеранами Вели�
кой Отечественной войны.

НАРЫШКИНО
Ответственность вплоть до уголовно�

го наказания ждёт гражданина, кото�
рый сделал анонимный звонок, сооб�
щив о заминировании Подзаваловской
сельской школы. По тревоге были под�
няты сотрудники правоохранительных
органов и ГО и ЧС. 

Сейчас в ведомствах подсчитывают
затраты, которые они понесли, совер�
шив выезд по ложному звонку. 

НОВОСИЛЬ
Магазин в селе Заречье стал призё�

ром областного смотра�конкурса на
звание лучшего предприятия торговли и
потребительских ресурсов. Он был ор�
ганизован администрацией Орловской
области и областным потребительским
обществом «Союз Орловщины». 

Ранее Зареченский магазин на Все�
российском смотре�конкурсе завоевал
первое место среди сельских учрежде�
ний торговли области, а Центральный
союз потребительских обществ Рос�
сийской Федерации присудил этому
магазину звание «Магазин XXI века». В
частности, здесь имеются небольшая
библиотечка, кафетерий, работает от�
дел проката, где граждане могут взять
во временное пользование телевизор,
стиральную машину, сепаратор, пыле�
сос, миксер. Кроме того, магазин заку�
пает у населения молоко, яйца, чёрный
лом, ветошь, макулатуру и шерсть.

ОРЛОВСКИЙ РАЙОН
Хореографический дуэт А. Маслен�

никова и А. Гречишкиной Сретенского
сельского Дома культуры стал лауре�
атом международного конкурса�фести�
валя «NEXT�2005», который состоялся
недавно в Воронеже. Ребята победили
в номинации «Спортивный танец» и на�
граждены дипломами и медалями.

Кроме того, ребята из ансамбля эст�
радного танца «Экспромт» средней
школы и сельского Дома культуры села
Становой Колодезь в своей номинации
заняли третье место. Им вручены дип�
лом и кубок. 

ШАБЛЫКИНО
В районе стартовал ежегодный тради�

ционный конкурс «Учитель года�2005».
Впервые в этом мероприятии принимают
участие педагоги дошкольного образо�
вания. Поэтому жюри будет определять
не только лучшего учителя года, 
но и лучшего воспитателя. 

Информагентство
«Орловской правды».
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ПО  ГОРОДАМ 
И  ВЕСЯМ

ГГРРЯЯДДЕЕТТ  ММООННЕЕТТИИЗЗААЦЦИИЯЯ  
ЛЛЬЬГГООТТ  ППОО  ЖЖККУУ

Чтобы жить по�челове�
чески, надо, чтобы зарплату
платили по�божески. Эконо�
мисты даже вычислили эту
сумму, обладание которой
сделает россиянина почти
счастливым — 20 — 25 тысяч
рублей в месяц. Реально вы�
ходит раз в десять меньше.
А тут еще — рост цен на то�
вары и услуги, в том числе
услуги ЖКХ. Как жить?

Государство обещает и
уже пытается помочь своему
народонаселению. Дало вот
в соответствии со 122�м фе�
деральным законом деньги
вместо льгот. На повестке
дня — монетизация льгот по
оплате жилищно�комму�
нальных услуг. Сейчас, прав�
да (из�за бурной реакции
россиян на социальные ре�
формы), эта идея «сбросила

обороты». 
Но не сошла на нет. Поэто�

му начальник отдела област�
ного управления по рефор�
мированию ЖКХ Г.Н. Шайкин
пояснил участникам совеща�
ния (заместителям глав рай�
администраций и руководи�
телям коммунальных пред�
приятий муниципальных об�
разований), как необходимо
действовать уже сегодня,
чтобы завтра не остаться у
разбитого коммунального
корыта. Ведь если 122�й за�
кон охватывает только опре�
деленную категорию льгот�
ников, то монетизация льгот
по оплате ЖКУ с 1 января
2006 года (если Кремль не
передумает) коснется гораз�
до большего круга граждан.
Значит, уже сейчас каждое
муниципальное образование
должно составить четкую
программу действий, не ожи�
дая, когда «на нас свалится

этот закон».
Один из важнейших ша�

гов — перевод на персо�
нальные счета всех получа�
телей льгот. На таких счетах
будут аккумулироваться суб�
сидии по оплате ЖКУ. По
словам Григория Николае�
вича, в некоторых районах
области наработан опреде�
ленный опыт. Так, уже два го�
да успешно действует сис�
тема персональных комму�
нальных счетов в Ливнах.
Поэтому не надо каждому
изобретать велосипед.

ЭЭТТОО  ССУУРРООВВООЕЕ  
ССЛЛООВВОО  ——  ««ССТТААННДДААРРТТ»»
Зал заерзал и тяжело завз�

дыхал, когда проводивший
совещание зам. губернатора
области Е.Н. Вельковский дал
слово начальнику отдела об�
ластного управления по ре�
формированию ЖКХ Л.А. Бун�
цевой. Разговор принимал
конкретный, для некоторых
участников совещания нели�
цеприятный характер. 

— Безумный рост тари�
фов на ЖКУ с 1 января этого
года, — начала без околич�
ностей Людмила Александ�
ровна, — показал необходи�
мость более детального конт�
роля процесса тарифообра�
зования. Специалисты на�

шего отдела совместно с
представителями других об�
ластных служб провели де�
тальную проверку обосно�
ванности повышения тари�
фов. 

Напомним жесткую уста�
новку губернатора области
Е.С. Строева: тарифы на
ЖКУ должны быть экономи�
чески обоснованными. Они
не должны быть пугающими
для населения и разори�
тельными для предприятий
ЖКХ.

Постановлением прави�
тельства определен феде�
ральный стандарт предель�
ных платежей граждан за ус�
луги ЖКХ в 2005 году —
100%. В нашей области в
2004 году стандарт был 70%.
Таким образом, тарифы нуж�
но поднимать. Но без пере�
хлеста, в рамках федераль�
ного стандарта. А что проис�
ходит у нас? 

По данным комиссии,
практически все муници�
пальные образования соот�
ветствуют этим требовани�
ям. Так, плата граждан за
ЖКУ в среднем по области
составляет (специальная
расчетная величина, куда
включены все виды услуг) 19
руб. 92 коп. за 1 кв. метр (ре�
гиональный стандарт — 24
руб.). Превышение стандар�
та отмечено лишь в Корса�
ковском районе (29 руб. 43
коп.) и Ливенском — 25 руб.
18 коп. «Они вышли за рамки
стандарта и просто обязаны
снизить тарифы», — считает
Бунцева. 

В трех районах — Колп�
нянском, Знаменском и
Орловском — тарифы были
переутверждены (снижены)
уже в ходе работы комиссии.
Еще один важный момент, на
который обратила внимание
Людмила Александровна, —
возмещение экономически
обоснованных затрат на
производство ЖКУ. Так, в
Орле и Орловском районе
тарифы ниже себестоимос�
ти: в Орле — 89,2% от реаль�
ной стоимости, а в Орлов�
ском районе — 70%. Но если
Орел заложил в бюджет рас�
ходы на возмещение разни�
цы в тарифах, то Орловский
район «недовложил», и те�
перь ежемесячно предпри�
ятия ЖКХ несут убыток 2,7
млн. рублей. Работа комис�
сии показала однозначно,
что снизить себестоимость

услуг можно за счет модер�
низации инженерного обо�
рудования, замены мораль�
но устаревших основных
фондов, внедрения энерго�
сберегающих технологий.
Кстати, «Орловская правда»
уже рассказывала об упу�
щенных возможностях при�
городного района. 

ССККААЗЗККИИ  
ББААББУУШШККИИ  ААРРИИННЫЫ

А вот критическая тариф�
ная ситуация в Корсаков�
ском районе — прямой ре�
зультат откровенного, наме�
ренного завышения тари�
фов. Взять содержание и ре�
монт жилья. Среднеобласт�
ной показатель — 4 руб. 18
коп. за 1 кв. метр. Корсаков�
цы платят 5 руб. 58 копеек.
Комиссия выявила, что при
формировании тарифа до�
пущены значительные завы�
шения по многим статьям:
материалы — в 4,5 раза,
зарплата — 67%, электро�
энергия — вместо 15% пла�
нировавшихся — 21%, в ре�
зультате рост себестоимос�
ти по сравнению с 2004 го�
дом — 64%. Выпустить этот
«воздух», и раздутый тариф
полегчает на 1 руб. 64 ко�
пейки.

С водоснабжением в Кор�
саковском районе вообще
происходит, пользуясь тер�
минологией выступавшего
по этой теме Е.Н. Вельков�
ского, «черт знает что».
Здешний тариф самый «ку�
сачий» в Орловской области
— 16 руб. 39 коп. (среднеоб�
ластной — 5 руб. 22 коп.)!
Снизить «водяной» тариф
можно беспроблемно на 5
руб. 27 копеек. 

И похожие «искривления»
— практически по всем та�
рифам. Водоотведение — 5
руб. 58 коп. (среднеобласт�
ной — 3 руб. 97 коп.). Тепло�
снабжение — 11 руб. 18 коп.
(среднеобластной — 7 руб.
61 коп.). Горячее водоснаб�
жение — 117 рублей с чело�
века (среднеобластной — 81
руб. 79 коп.)... 

Отличился и Ливенский
район. Например, плата за
ремонт и содержание жилья
по новому тарифу составля�
ет здесь 5 руб. 59 коп. за 1
кв. метр (почти в два раза
выше прошлогоднего). Ре�
зультаты проверки показа�
ли, что при снижении факти�
ческой численности рабочих

до нормативной и проведе�
нии некоторых других ме�
роприятий возможно сокра�
щение общих затрат и соот�
ветственно снижение тари�
фа для населения как мини�
мум на 57 копеек (за кв.
метр). 

Тариф по водоотведению
— 10 руб. 76 коп. за кубо�
метр (вырос в 2,3 раза). Зна�
чительно увеличился и та�
риф по водоснабжению. По�
жалуй, не было замечаний
только по расчетам тарифа
по теплоснабжению. 

Думалось, поднявшийся
на трибуну зам. главы адми�
нистрации Корсаковского
района М.Г. Макаренко про�
яснит темные пятна тариф�
ной политики района. Уже
ведь, считай, квартал минул.
Но...

— Тарифы для населения
нашего района были утверж�
дены в октябре 2004 года, —
эпически завернул Михаил
Григорьевич. — Мы вели
подготовительные работы,
чтобы предотвратить серь�
езные всплески недовольст�
ва населения из�за ошело�
мительных цен на услуги
ЖКХ. Но это нас не спасло:
люди жаловались и в област�
ную администрацию, и пре�
зиденту. Почему такой жест�
кой критике подвергся наш
район?

И зам. главы пустился пу�
тано отвечать на свой во�
прос. Вкратце эта его сага
была вот о чем. Взяли на му�
ниципальный баланс 55 км
дырявого водопровода, ко�
торый привели в более или
менее приличный вид. Что
касается реальной эконо�
мии ресурсов, то тут Михаил
Григорьевич выступил кру�
тым реформатором, заявив
буквально следующее: «Я уж
тужу, что мы на дырявый тру�
бопровод поставили счетчи�
ки — стали за электроэнер�
гию платить больше: то ка�
чал насос воду и качал, по�
требление электроэнергии
считали по мощности мото�
ра, и меньше получалось». 

Видимо, живо предста�
вив, как несчитаные тонны
воды из�за откровенного
разгильдяйства районных
властей уходят в землю, воз�
мущенно вспыхнул Е.Н. Вель�
ковский. Тогда оратор поспе�
шил заверить собравшихся: 

— Мы обязательно отра�
ботаем все позиции, приве�
дем в соответствие в тече�
ние ближайшего, дальней�
шего времени. Снизим тари�
фы по содержанию жилья:
было 5, 58, ориентировочно
выходим на 3, 40...

— Когда выходите? — не�
терпеливо перебил Вель�
ковский.

— Сейчас материал прак�
тически готовим уже.

— Когда?..
— Мы материал будем

рассматривать на бюджет�
ной комиссии. Однозначно.

Уже он подготовлен практи�
чески. Ну, март уже упущен,
а в апреле будем рассмат�
ривать в сторону понижения
тарифов. И, естественно,
воду будем снижать — до 13
рублей... У нас много хоро�
ших программ... Если будут
деньги в бюджете, мы...

Здесь Е.Н. Вельковский
взорвался:

— Я десять минут слушал
эту чепуху!.. Что вы сделали
для снижения тарифа по во�
де конкретно? Вы провели
энергоаудит скважин?
Сколько вам конкретно тре�
буется денег на это? Сколь�
ко у вас установлено прибо�
ров учета воды на предпри�
ятиях и в жилом секторе? Ни
на один вопрос вы не дали
четкого, прямого ответа. 

Еще короче оказалось вы�
ступление зам. главы адми�
нистрации Ливенского рай�
она Н.И. Бахтина: он тоже не
был готов к прямым вопро�
сам Вельковского. Ефим Ни�
колаевич пообещал, что бу�
дет создана комиссия из
специалистов областного
отдела по реформированию
ЖКХ, которая в самое бли�
жайшее время выедет в «не�
понятливые» районы и еще
раз проанализирует обосно�
ванность тарифов. «Хватит
рассказывать сказки бабуш�
ки Арины! На дело вам денег
не хватает, а на новые маши�
ны хватает... Пеняйте на се�
бя, — сказал он притихшему
залу, — оргвыводы будут
жесткими». 

...Хочется думать, что по�
сещение эффективной ко�
тельной детского сада «Лу�
чик»; по�своему уникальной
базы муниципальной «ком�
муналки» (здесь, например,
делают шлакоблоки, столяр�
ку, остановочные павильо�
ны); муниципального пред�
приятия «Водоканал», где
организован ремонт насо�
сов, натолкнет некоторых
участников совещания на
простую мысль: при жела�
нии и коммуналка может ра�
ботать рентабельно и не пу�
гать людей дикими тарифа�
ми.

...Руководители муници�
пальных образований и бес�
печные коммунальные бос�
сы почему�то никак не пой�
мут, что можно обмануть од�
ного человека, запудрить
мозги многим, но оставить в
дураках всех — не выйдет.
Да, наши люди на удивление
законопослушны. Видя, что
не в состоянии свести концы
с концами, будут стучаться в
кабинеты чиновников. Будут
писать письма губернатору
Строеву и президенту Пути�
ну. Будут недоедать, «в жил�
ку вытянутся» (Е.Н. Вельков�
ский), но за жилье, за свет и
воду заплатят. Но стоит ли
так испытывать терпение на�
рода?

Николай СОЛОПЕНКО.R

Тариф — не догма:
м о ж н о  и  п о н и з и т ь
Болхов встретил золотом куполов недавно
восстановленного Спасо�Преображенского храма. 
Он виден отовсюду — и с широкой дороги, 
и с потерянного закоулка. Он как неодолимый магнит
сразу притягивает взгляд. Так бы стоял, смотрел,
растапливая в золотом свете душевную хмарь...
Однако то, ради чего мы собрались в старинном
русском городе, не сулило спокойствия — выездное
совещание по вопросам ЖКХ. И центральная тема —
обоснованность тарифов.

СМИ в информационном взаимодействии
власти и общества


